



あっという間に季節が進み、冬の足音が聞こえてきました。秋に予定していた各学年の校外学習はさわやかな秋空の下、すべて元気に活動することができました。1年生：恐竜博物館、2年生：桜木図書館等、3年生：市中央卸売市場等、4年生：パピルス館等、5年生：宿泊学習、6年生：修学旅行。校外学習で身につけた力をこれからの活動に生かしてほしいと思います。



5年生宿泊学習 10/26・27
朝倉探索隊の最難関 山登り

1 教頭先生の話…四つ葉のクローバー 児童集会：11月7日(火)

最初、皆川から『笑顔いっぱいの啓蒙小学校』になるために、全校児童でがんばっていこう!』と呼びかけた後、岩本教頭先生からお話を聞きました。

啓蒙小学校に来てすぐにある男の子から「四つ葉のクローバー」をもらいました。「啓蒙小学校の校庭には四つ葉がたくさんあるよ」と教えてくれました。普通のクローバーは三つ葉がほとんどですから、葉の数が多くなるにつれて見つけるのが大変です。どうして、四つ葉になるのか不思議に思って調べてみました。

クローバーは時々、偶然4枚になることがあるようです。でもその確率は10万本に1本!! 確率が低すぎて見つけるのは不可能ですね。

さらに、もっと調べてみると、実はもう一つ原因があるようです。クローバーの茎には、成長過程で「原基(げんき)」と呼ばれる葉っぱの赤ちゃんができます。何もなく育てば、葉っぱの赤ちゃん「原基」は、2~3



日で3枚の葉っぱになります。しかし、途中で人間や動物にふまれたり、ボールに当たったり、草刈りの時に傷ついたりすると、「原基」が2つに分かれてしまうことがあるそうです。そうすると、クローバーはその傷を治そうとして、たくさんの栄養を出し、2つに分かれた赤ちゃんの葉っぱは、それぞれ大きな葉に育ち、四つ葉のクローバーになるのだそうです。幸運のシンボルといわれる四つ葉のクローバーは、傷ついた葉っぱが、その傷を治そうとする力で生まれたものなのです。人に踏まれたり、傷ついたり、大変な思いをしたクローバーだけが、幸せの四つ葉になることができます。



これは人間の成長にも通じるものがあります。みなさんも毎日の生活でうまくいかないことや元気をなくしてしまう出来事があるかもしれません。そんな時は「今、自分は4つ目の葉っぱを出している時なんだ」と思ってください。

それでも、一人で乗り越えられないと思う時には、周りの友達や先生やお家の人から力を借りて乗り越えてほしいと思います。啓蒙っ子のみなさんが、校庭の四つ葉のように、みんなであつながつながって、支えあって、幸せを呼ぶ四つ葉のクローバーに成長して行ってほしいと願っています。



2 修学旅行：11月8日(水)・9日(木) 「たくさんの方々・ものにつながってきました」

4年ぶりに、関西方面(京都・奈良・大阪)への修学旅行に行ってきました。汗ばむぐらいのよい天候に恵まれ、笑顔いっぱいの活動を行うことができました。

添乗員さんやホテルの方々、そして観光地のガイドさんなどなど、本当にたくさんの方々につながることができました。皆様のおかげで素敵な思い出をつくることができました。子供たちには、感謝の気持ちを忘れずにいてほしいと思います。

—6年生の感想を紹介します—

【1日目の行程】：学校 → 東大寺 → ユニバーサルスタジオジャパン → ホテル

奈良と大阪、どちらが楽しかったかという奈良です。まず、奈良の大仏が大はく力で圧倒されました。2回も再建されていましたが、昔から残っている物もあり、感めいを受けました。

奈良公園の鹿はかわいかったですが、ふてふてしいオス鹿がいました。7~8枚の鹿せんべいを1枚15秒で食べるので、200円が1分で散りました。



東大寺はたくさんの方々の年月をかけて、様々な人の力で今の形になったんだなと思いました。また、800年同じように建て続けることができたのは、建築家たちの様々な素晴らしい知恵があったからだと分かりました。さらに、奈良公園で有名な鹿は、1273年前からいたことが分かってびっくりしました。

USJでは、そうじの人とかパーク内で働いている人がゲストにずっと声をかけていて、あったかくて楽しい気持ちになりました。

【2日目の行程】：ホテル → 京都班別研修 → 学校

清水寺では、テレビで見たような光景がありました。二条城の中がとても広く、昔の会議をしているみたいなお洒落な様子が再現されていて、すごいと思いました。

東寺では約50mある五重塔がすごかったです。東大寺にあった七重塔は100mの高さであったことを聞き、2倍高かったことに驚きました。東寺の仏像も東大寺と同じ左手と右手のポーズをしていました。

金閣寺は3層になっていて、金箔がすき間無くはられていてすごいと思いました。

朝のバイキングがおいしかったです。自分の好きな物や夜と違う物があってうれしかったです。

京都では4台しか走っていない四つ葉のタクシーを見ることができて、運がいいなと思いました。

帰る時に、またこのクラスで修学旅行に行きたいと思いました。



四つ葉マークのタクシーに出会うと幸せに!?



〔東大寺〕現地ガイドさんに詳しく、分かりやすく説明をしていただきました。歴史を肌で感じてきました。



〔京都班別タクシー研修〕自分で決めたコースをタクシーで訪れました。 ※清水寺での様子

3 下校ボランティア：11月6日(月)~17日(金)

第2回のPTAによる下校ボランティアが10日間行われました。たくさんの方々の保護者の皆様に協力していただきました。お忙しい中、本当にありがとうございました。子供たちと一緒に帰る中で気づいた「下校する子供たちの様子」や「危険箇所」について、多くのご意見をいただくことができました。

これから雪が降り、危険度が増していきます。しっかりと子供たちの安全につながるよう、子供たちを支援していくとともに、関係諸機関とも連携を取り合い、安全な環境作りに取り組んでいきます。

